



REVISTA INTERNACIONAL

EL DESARME

Continúan las sesiones de la Sociedad de Naciones y perduran aún en sus deliberaciones, los ecos de los discursos de los primates políticos de las grandes potencias, influyendo de una manera positiva en los intentos de acuerdo, que solo se consiguen tras detenida y laboriosa discusión y de un modo inicial y precario.

La iniciativa de Mr. Henderson, ministro de Estado en el actual gobierno laborista inglés, proponiendo el acuerdo de auxiliar efectivamente al pueblo que fuera víctima de una agresión y la ampliación que ha dado a tal idea Mr. Cecil, delegado de la Gran Bretaña en la Sociedad de Naciones, en el sentido de cooperar a la defensa del pueblo agredido, aportando tropas y recursos económicos en lo que fuese necesario, ha provocado tal confusión y engendrado tales dificultades entre los componentes de las delegaciones de las diversas potencias, que una buena parte de ellos se abstienen de aceptar la responsabilidad de un acuerdo, alegando falta de poderes suficientes, aceptando, a lo más, que dicha proposición sea tomada en consideración, pero dirigiendo resolver de modo ejecutivo sobre la misma.

El "nudo gordiano" que esconde el embarazo en que se encuentran ciertas potencias para tomar acuerdos trascendentales y de eficacia inmediata y definitiva sobre tal particular, no es otro que los acuerdos secretos de reciproca defensa que ligan unas potencias con otras, característica de la diplomacia europea "ancien régime", y, por lo tanto, sin dar por no existentes tales acuerdos, es imposible aceptar el compromiso de defensa cuya proposición han hecho los delegados británicos. Bien se trasluce a las claras, a través de los artículos de la prensa francesa e italiana, la situación difícil en que se encuentran los dirigentes de la política exterior de Francia e Italia, y sus apelaciones a los sentimientos pacifistas de dichas potencias y la indicación de que ello habría de ser bastante en los momentos actuales, evitando precipitaciones que pueden dar al traste con las mejores intenciones acerca de tal punto, no son otra cosa que manifestaciones de la difícil postura de ciertas diplomacias ante la dura alternativa de descubrirse ante la Sociedad de Naciones, con cierto casi general de los pueblos civilizados, evidenciando la incongruencia de las palabras con los hechos, la antitesis manifiesta entre ciertas endechas a la paz y a la cooperación entre los pueblos y ciertos compromisos entre algunos de éstos para oponerse a los demás, o bien negándose a aceptar una propuesta que importa una obra de solidaridad humana e internacional, frente toda exageración de imperialismo o de fuerza egoísta para vencer al ser colectivo más débil.

Ciertamente los métodos

con que se ha caracterizado la intervención del nuevo gobierno laborista inglés pueden definirse indicando que señalan el comienzo de una etapa revolucionaria en el procedimiento harto usual en las relaciones diplomáticas, pero estamos convencidos de que, su adopción por parte de los hombres que asumen la responsabilidad del gobierno de los pueblos, ha de ser beneficiosa para estos, en cuanto la opinión pública, conocedora de los compromisos que en su nombre y representación puedan tomarse, le prestará toda la fuerza y efectividad que importa un asentimiento general o una negativa no menos general y decidida.

Dejemos, pues, que lenta y trabajosamente vayan entrando en la conciencia universal y laborando la convicción común las ideas de solidaridad humana, que son el resumen y compendio del ideal cristiano, y saludemos gozosamente que sean los líderes de la democracia los que, quizá sin saberlo, llevan a la realidad lo que, por luengos años, ha sido solo aspiración platónica de los espíritus desinteresados, detenidos ante el valladar inexpugnable que oponían el predominio de clases privilegiadas y la fuerza resultante de la cooperación de ciertas familias que dominaban buena parte de los pueblos del viejo continente.

El desarme total o parcial se acerca indefectiblemente, pues un sentido cada más comprensivo de nuestros comunes derechos y deberes dicta el pensamiento y actuación de los hombres y de los pueblos. El día en que sea el único inspirador de sus relaciones reciprocas, sobrará tomar acuerdos acerca de ello, pues, las armas, por si mismas y como instrumento inútil, caerán de las manos de los que las sostuvieron y éstas se emplearán en actividades más beneficiosas al bien común.

B.

EL TIEMPO

Observatorio del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Día 21 de septiembre de 1929

Observaciones hechas en las últimas 24 horas

Temperatura máxima, 20.7
Id. mínima, 15.2
Agua evaporada, 0.6
Recorrido del viento en kilómetros, 61
Lluvia, 6.7 mm.

Observaciones particulares, Rocío

Observaciones hechas a las 8 de la mañana de hoy.

Presión atmosférica, 753.2
Temperatura, 17.4
Humedad relativa, 86
Viento, SO-1
Clase de nubes, Ci.
Cantidad, 1

NOTES

ADJECTIVAR i sobretot adjectivar amb propietat i gràcia és cosa certament difícil i meritòria. Generalment som molt donats a prodigar l'adjectiu, com més ditiràmbic millor, encara que no sigui gaire ajustat al substantiu, encara que sigui una exageració, encara que constitueixi una antinomia.

La sobrietat en l'adjectiu és una gran virtut periodística, i ella indica que el que escriu posseeix l'alt do de la ponderació, que no perd fàcilment l'equilibri del judici, que té la bona condició de donar a cada ú el que li pertoca. Es aquesta sobrietat una bona política periodística, per altra part, perquè per son mitjà arriba el periòdic a avaluar fins els seus més petits detalls, que als ulls de l'opinió venen revestit per una auríola de prestigi i serietat, que són a la vegada una executòria i una arma magnífica de combat, de combat ofensiu i defensiu.

LA REVOLUCIO causada per l'invent de la bombeta elèctrica d'incandescència, fou verament formidable. Nosaltres que en prou feines hem conegut les molèsties i els inconvenients d'espelma o del petroli, no ens percatem gaire de l'importància d'aquell invent.

Es compren doncs que per l'octubre pròxim es festeji solemniament les noces d'or de la bombeta elèctrica.

Els Estats Units es preparen per a commemorar aquest esdeveniment extraordinari, homenatjant a l'inventor il·lustre Edison. L'homenatge consistirà en deixar Nova York a les fosques, durant la nit del 23 d'octubre, Edison apretarà un botó i apagarà tots els llums públics de la capital nordamericana i al cap d'una estona les tornarà a encendre i el contrast de les tenebres i la llum, serà l'elogi millor de l'inventor.

FRANCESC JOSEP, l'emperador d'Àustria-Hongria, no estava pas destinat a ocupar el sol imperial de bell antuvi. Fou necessària la revolució de 1848 per destronar a Ferràn, i poder aquell pendre el ceptre.

Francesc Josep fou batut moltes vegades en els camps de batalla; Magenta, Solferino, Sadowa, compten entre les principals derrotes dels seus exèrcits. Després d'aquells fets d'armes que representaren, uns la sortida dels austríacs de Milà i de Venècia; altres la pèrdua de l'hegemonia, que guanyà Prússia, en terres germàniques, Ferràn, el monarca destronat, exclamà amb admirable i racional ingenuïtat:

—Perquè m'han destronat? Jo també hauria estat tant capaç com el meu nebot en perdre batalles i províncies.

EN TOTA aliança, hi ha sempre un home i un cavall.— Bismarck.

Notaria Saguer

Trasladada a la calle de Ciudadanos, 3, principal.

EXCURSIONISME

Per a el diumenge dia 29 del present mes el Grup Excursionista i Esportiu Gironí, organitza una excursió al Puig Neulós (Pirineus).

Si el paisatge durant la ruta és de bells aspectes és sorprenent la visió que's frueix des de el cim, car es domina per un costat tot el Vallespir i per l'altre tot l'Empordà.

De retorn es visitarà l'històric Castell de Recasens propietat abans dels Comptes de Perelada i avui del Duc del Infantado.

Per a detalls e inscripcions al local social del Grup de 7 a 8 de la vetlla i a la Drogueria Martí (Pujada del Pont de Pedra).

Als inscriure's deuran abonar-se 5 ptes.

El plaç d'inscripció finirà el divendres vinent.

També per a els dies 28 i 29 pròxims s'ha combinat una excursió als jolius paratges de Vidrà, sots el següent itinerari:

Olot, Sant Juan de les Abadeses, Ripoll, Sant Quirze de Besora, Vidrà, Pla Traver, Puigsecalm, Joanetas i Sant Esteba d'En Bas.

Sortida a les 6 de la tarda del dissabte dia 28 i retorn a les 9 de la nit del diumenge.

El Centre Excursionista de Catalunya, fa avinent que el Xalet d'Ull de Ter estarà obert fins els dies de la Mercè, per a poder donar lloc a la combinació d'excursions per aquelles regions en els dies del 22 al 24 d'aquest mes i que passat el dia 25 quedarà establert el règim d'hivern com anys enrera.

Bernardo Elcarte

MEDICO MILITAR

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído. Ha trasladado su consultorio a la Carretera de Santa Eugenia, número 1, r. 1.ª (esquina a la Plaza del Marqués de Camps).

ASPECTES

EGOCENTRISME

L'egocentrisme és la religió de l'egoisme, perquè és l'egoisme elevat al seu major exponent. L'egocentrista és aquell que es creu ingenuament esser el centre de l'univers.

Això dit en termes abstractes, és clar que no és ben cregut per la majoria del ciutadà mitjà. Com en totes les coses de la vida la relativitat és un factor de primera mà, i relativament hem de considerar aquest afany immoderat de sentir-se d'un major relleu del que pertoca i de creure les coses que ens són pròpies d'un interès que depassa el seu just terme.

Es un mal aquest dels nostres dies de moviment i de trasbals; dels nostres dies en els que tots, qui més qui menys, podem posar en joc un seguit d'elements per a representar un paper o altre en l'ambient més o menys ampli dintre el qual ens es donat bellugar-nos. L'individualisme és un llevat formidable per a passar per davant dels nostres ulls el miratge de la desproporció entre el que som i valem; entre el que són i el que valen les nostres coses.

Egocèntric és en la vida jurídica del nostre poble, l'hereu que a través d'una sèrie escalonada de fideicomisos vol governar fins la anèssima generació; egocèntric és el que modula les seves idees al compàs dels seus interessos; egocèntric és el que aspira a obtenir en la vida social un relleu per un fet minúscul que no traspassa els termes d'una cosa ordinària. Les redaccions dels diaris constaten, a diari també, les múltiples manifestacions d'un egocentrisme innocent i candorós, i al cove han d'amar llargues descripcions d'actes que no tenen el menor interès general i que solament poden afectar als escassos i minsos protagonistes d'un esdeveniment que no depassa les parets de la llar domèstica.

Per tot això, es dedueix que aquest defecte de l'egocentrisme és un mal que hem patit tots un moment o altre. Uns en curen i altres no en curen, i això és tot. El menys que podem aspirar és a curar d'aquesta tara, o a procurar curar-ne. El món és molt gran en tots aspectes i com més eixemplem la mirada mes a la mà tindrem el remei.

Eixemplem-la damunt de les fronteres; eixemplem-la damunt els terminals vernaculars; eixemplem-la damunt de la configuració ciutadana; eixemplem-la enllà del carrer familiar; eixemplem-la per les finestres ben obertes de la casa que'ns aixopluga.

Hem après la lliçó ara mateix llegint un llibre excel·lentíssim, en el que de mà mestre es descriu la silueta moral i intel·lectual dels homes d'Estat durant la guerra. En diversos passatges del llibre es pot constatar que des de l'ex-Guillén II, que proclamava emfàticament l'origen diví del seu poder, tots els grans homes del moment han patit la pruja egocentrista en raó de la causa que defensaven. Si a tan altes categories espirituals s'enfila l'egocentrisme, no serà extrany que, guardades proporcions, en creiem els petits més del que som en el cercle de la nostra petitesse.

Però una excusa no és una justificació, i no estarà per demés que conjuaguem sovint la frase que contingui la fórmula més precisa de la modèstia. Per exemple que conjuaguem una frase com aquesta: "Soc poc, i no soc més del que vale".

CAMPS I ARBOIX

EN CUARTA PAGINA:

Crónica de La Bisbal.
Crónica de Palafrugell.
Crónica de Sta. Coloma de Farnés.

DIARIO DE GERONA

en combinación con

VIAJES SEVILLA

facilita a todos cuantos deseen visitar la

EXPOSICIÓN IBERO-AMERICANA

de Sevilla, billetes económicos a los siguientes «forfait»

Clase A.-Cuatro días completos a 132 ptas.—Clase B.-Cuatro días completos a 105 ptas.—Clase A.-Tres días completos a 101 ptas.—

Clase B.-Tres días completos a 81 ptas.

En estos billetes van comprendidos los gastos de alojamiento, comidas de toda clase, los impuestos, las agencias, las propinas, el autobús de la estación, las visitas diarias a la Exposición y la circulación en los tranvías de la ciudad.

Dará razón y facilitará **CARNETS** la Administración de **DIARIO DE GERONA**.

MISSA PONTIFICAL EN EL ESTADIO

El Comité organizador del solemne oficio Pontifical que se celebrará en el Estadio de Montjuich el día 29 del corriente, al dirigir a los católicos de dentro y fuera de Barcelona, la más sincera invitación para que honren con su presencia el citado acto, tiene el honor de formular las siguientes importantes recomendaciones para la buena organización del mencionado oficio.

Primera. Nadie deberá darse por molestado por no haber sido invitado particularmente, pues el Comité no ha invitado particularmente a colectividad alguna para asistir a dicha Misa, siendo deseo del Comité organizador que acudan todos los católicos sin ostentación.

Segunda. Es conveniente que cuanto antes mejor se procuren las entradas correspondientes, pues aquella, les servirá para entrar, primeramente al recinto de la Exposición y después al Estadio. Se ruega no se espere a los últimos días, pues es fácil que se hallasen con las entradas agotadas.

Tercera. Las poblaciones de fuera, que no hayan organizado tren especial, podrán obtener una importante rebaja viajando en grupos de diez o más personas en las Compañías de M. Z. A. y del Norte; y de 25 o más, en los Ferrocarriles Catalanes. Para disfrutar de este beneficio deberán presentarse las relaciones con tres días de anticipación por lo menos a los jefes de las respectivas Estaciones.

Cuarta. Como la afluencia al Estadio será enorme, es conveniente que los de fuera de Barcelona, tomen los primeros trenes para llegar, si es posible, con una hora de anticipación a fin de que la entrada se haga con normalidad, evitando las aglomeraciones de última hora.

Quinta. Las entidades corales adheridas deberán viajar forzosamente en grupos aprovechando las rebajas ofrecidas por las Compañías. Los directores gestionarán con la anticipación debida, la obtención del oportuno billete del jefe de la respectiva estación, si fuese posible habrían de recoger la entrada con anticipación.

Sexta. Se advierte que no se darán entradas gratuitas más que a los señores congresistas del Congreso Misionar y a las entidades musicales inscritas previamente.

Séptima. Los precios de las localidades para la Misa Pon-

INFORMACIÓN GENERAL

ECOS POLITICOS

Los viajes del señor Cambó

A título de información reproducimos el siguiente telegrama que publica "El Sol", de Madrid, llegado ayer:

"Barcelona, 18 (4.º t.). — Dentro de unos días marchará a Asturias y Galicia el ex-ministro señor Cambó, acompañado del señor Bertrán y Musitu. El motivo de este viaje parece que obedece al deseo del señor Cambó de ponerse en contacto con los amigos políticos de dichas regiones y cambiar impresiones. Probablemente marcharán también a San Sebastián con igual objeto.

Según nuestras noticias el señor Cambó tiene el propósito de visitar con el mismo objeto, Andalucía.

Estos viajes los llevará a cabo después de haber permanecido breves días en París, donde, según informes oficiales, tiene que realizar unas gestiones de carácter cultural."

La encuesta acerca de la representación parlamentaria

El "A B C" se refiere hoy a la encuesta abierta por "La Veu de Catalunya", sobre la representación parlamentaria, y dice:

"La encuesta pregunta, y es lo que más nos ha interesado, si ese, u otro sistema de elecciones, debe ser un precepto constitucional, o dejarse a las leyes complementarias.

"Casi todas las respuestas, desde luego, las más calificadas, proponen lo último.

"La Constitución del 76, hecha por diputados del sufragio universal, y perfectamente previsora en su estructu-

ra, supo reducir su contenido a lo esencial y permanente, dejando vía libre a las necesidades y mudanzas de la legislación objetiva.

"Votada la ley fundamental, se estableció el sufragio restringido de contribuyentes y capacidades; poco después se amplió este sufragio, para elegir las Corporaciones locales, a los que supieron leer y escribir y a los licenciados del Ejército, y más tarde, cuando las izquierdas revolucionarias quisieron incorporarse a la Monarquía, pudo el Parlamento restablecer el sufragio universal.

"Así el derecho de reunión y asociación, la Región, Provincia y Municipio, fueron motivo de reformas legislativas diferentes, a tenor de las circunstancias. Todo sobre la base liberal de los principales asegurados en la Constitución.

"Sin la sabia estructura de este Código, no hubiera sido posible la pacífica evolución de la política nacional en el último medio siglo, y hubiera continuado el período constituyente, a pesar de la Constitución, por culpa de ella."

Reunión de la Asamblea

Las sesiones plenarias de la Asamblea que se celebrarán en octubre y noviembre, no serán continuadas como se dijo. Se organizarán semanas parlamentarias, celebrándose sesiones los martes, jueves y sábados, hasta la aprobación de las leyes constitucionales. Créese que éstas serán aprobadas dentro de este año.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA. — Dominica XVIII después de Pentecostés. Santos Tomás de Villanueva confesor, Mauricio y compañeros, mártires, y Sta. Salaberga.

Misa de San Mateo, color encarnado.

CUARENTA HORAS. — Empiezan mañana en la iglesia de las Religiosas Dominicas, siendo las horas de exposición desde las ocho hasta las doce de la mañana, y por la tarde desde las cuatro hasta las siete.

NOVENA AL C. J. DE MARIA. — Hoy ha empezado en la Capilla de los P. P. Misioneros (Rda. Dr. Robert) la novena con que la Pia Unión Misionar, obsequia al Corazón Inmaculado de María.

La misa se celebra todos los días a las 8 de la mañana, excepto mañana que se celebrará a las 8 y media.

Por la tarde a las 7. Rosario, Novena y sermón:

OBRA DELS EXERCICIS PARROQUIALS. REUNIONS DE SENYORES DE LA PARROQUIA DE LA CATEDRAL. — El día martes vinent, día 24 del corrent, els Chors de la Verge de la Mercè i dels Dolors celebraran la seva festa respectiva, assistint a la missa de Comunió General a les 8 en l'Església dels Dolors.

MAÑANA:

LA SEMANA FINANCIERA, por Tacito.

GOBIERNO CIVIL

El Boletín Oficial de hoy publica la circular del Sr. Gobernador civil sobre enseñanza de que dábamos cuenta en la pasada edición.

El día 28 del actual a las 3 de la tarde se reunirá en el Coliseo Imperial el Tribunal examinador de los individuos que deseen obtener el título de operadores encargados del manejo de los aparatos cinematográficos.

Los aspirantes deberán dirigir sus instancias al Gobierno civil.

SPORTS

Demá comença el campionat de Catalunya de fútbol

Per demá a dos quarts de cinc de la tarda la Federació Catalana ha assenyalat el començ del campionat catalá de fútbol, amb la celebració dels següents partits:

- Primera categoria: Barcelona - U. S. de Sans. Europa - Júpiter. Badalona - Espanyol. Segona Categoria (grup A). Palafrugell - Martinenc. Sant Andreu - Samboiá. Iluro - Gracia. Grup B: Gimnastic - Manresa. A. Obrers - Atléctic de Sabadell. Sabadell - Terrassa.

Demá diumenge a dos quarts de cinc de la tarda, en el camp de Vista Alegre, se celebrará un encontre amistós de fútbol entre el primer equip del "F. C. Argentona" i el primer de "Unió Deportiva Girona".

AYUNTAMIENTO

Ayer celebró la Comisión Permanente sesión ordinaria, bajo la presidencia del Alcalde señor Bartrina, adoptando los siguientes acuerdos:

Aprobar el acta de la anterior.

Quedar enterado de una comunicación del Club Camporódon reiterando su agradecimiento por el premio otorgado con destino al Concurso internacional de Tennis y participando su adjudicación.

Autorizar a la sociedad anónima "Astrea" para impresionar en las calles de esta ciudad algunas escenas de una película de carácter histórico que se propone editar.

Aprobar definitivamente, sin reclamación, el padrón para la cobranza en el corriente año del arbitrio con fines no fiscales sobre casas y solares faltos de acera en calles dotadas del mínimo de urbanización.

Aprobar la liquidación de obras de excavación y transporte de tierras en las obras para aprovechamiento de aguas del río Oñar con destino al servicio de alumbrado público, con un importe total de 9.840'72 pesetas.

Pasar a las Ponencias correspondientes las siguientes instancias: De don Emilio Vidal Maruny, en demanda de concierto de arbitrios sobre ocupación de puestos públicos; y de don Miguel Arnau Rubert, reclamando contra su inclusión en el padrón, ex-

puesto al público, para la cobranza del arbitrio sobre alcantarillas.

Otorgar a doña Emilia Torrabias Pibernat, en concepto de tocas, 213'25 ptas., importe de varias semanas del haber que percibía su difunto padre don Martín, vigilante de la brigada de arbitrios; y a don Juan Garanger Noy, 125 pesetas, importe del haber mensual que percibía su difunto padre don Juan, peón de la brigada de obras, en concepto de auxilio para los gastos consiguientes al fallecimiento de este último.

Cooperar al Congreso monográfico del Cáncer de la Piel, designando al médico municipal para que concurra con tal carácter y como adherido, abonándosele la cuota de inscripción y gastos de permanencia en Barcelona.

Conceder permisos de obras a doña Mercedes Suros, viuda de Puig; doña Francisca Almar, "Alumbrado de Poblaciones, S. A." y Compañía Arrendataria de Petróleos, S. A.

Obsequiar con una medalla a las representaciones de las agrupaciones corales que concurrirán mañana domingo a la fiesta celebrada con motivo de la bendición del estandarte de la sociedad coral "La Veu de Clavé".

Adquirir con destino a la Biblioteca en construcción un mobiliario para despacho que fué del Colegio de Secretarios e Interventores de Administración Local de esta provincia.

Aprobar un proyecto de bases de convenio para utilización y habilitación con destino a ampliación de mercado de ganado bovino y estabulación de reses, de un local y terrenos propios de don Enrique Vilá Durá en el sitio conocido por Horta d'en Simon, manzana interior junto a la calle de Canaders; facultando al señor Alcalde para su otorgación y firma.

Y aprobar para su abono varias cuentas de servicios públicos.

GACETILLA

A propuesta del Comité Regulador de la producción industrial se han concedido las siguientes autorizaciones:

A don José Bonal Clos para instalar en su fábrica de tapones de corcho de San Feliu de Guixols una máquina denominada de barrena para perforar el corcho con destino a la fabricación de tapones; a don Miguel Gubert, para instalar en su fábrica de Palamós dos máquinas de las llamadas de garlopa para hacer tapones de corcho a mano y una máquina para marcarlos a fuerza motriz; a la Sociedad R. C. Barsart Colomé Olivé para instalar en su fábrica de Tapones de corcho de Cassá de la Selva un motor de 2 HP de fluido eléctrico una máquina para rebanar corcho y otra para fabricar tapones; y a "La Farga Casonava, S. A. de Campdevánol para instalar en su fábrica de herramientas un martillo mecánico, una prensa hidráulica y un compresor de aire, con su motor eléctrico.

—ALMACENES Y SOTANOS para alquilar. Granvia Jaime I, 12.

OT 786 26,5 oro 18 Kt. Ptas 255.—
OT 817 19,4 oro 18 Kt. Ptas 225.—
OT 931 12,6 oro 18 Kt. Ptas 560.—
OT 140 55 M oro 18 Kt. Ptas 550.—
OT 765 25,7 oro 18 Kt. Ptas 300.—

ELEGANCIAS

Reloj de pulsera Omega, reloj de bolsillo!... La mujer elegante, el hombre «chic», os prefieren entre todos porque a vuestra utilidad añadís bajo una lujosa apariencia la constancia y la firmeza de un buen servidor.

Los nuevos modelos que acaban de llegar son verdaderas maravillas. Pida Vd. que se los enseñen!

En todas las buenas relojerías.

OMEGA
SUPERIOR A TODOS

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

ÚLTIMAS NOTICIAS

POR TELEFONO

(De nuestro corresponsal en Barcelona Sr. Costa y Déu).

BARCELONA

CONSEJO DE GUERRA

A las 9 de esta mañana en la sala de Justicia de la prisión se ha celebrado un Consejo de Guerra contra los pasanos, Compte, Perelló y Llopis, acusados del delito de rebeldía y levantamiento militar junto con otros cuatro compañeros. Según el informe leído por el fiscal en el mes de marzo del año 1925 en un piso de la calle de Balmes donde estaba instalado un centro excursionista, se encontró, en un registro efectuado por la policía, listas, documentos y felicitos pertenecientes a grupos en rebeldía que intentaban levantar armas contra la seguridad de la patria.

Los procesados han negado los hechos de que les acusa y han sostenido que se trataba de una entidad simplemente excursionista y que los folletos pertenecían a los que salían de excursión los dominicos convenidos. El fiscal ha solicitado la pena de 4 años de prisión para cada uno de los procesados y el defensor la absolución.

ATROPELLO

En la calle de Tuset, esquina de la Diagonal, ha sido atropellado Eduardo Gras, de 60 años de edad. En grave estado ha sido conducido al Hospital.

ACCIDENTES DE TRABAJO

Trabajando en un vapor anclado en el puerto cayóse del puente a la bodega el obrero Santiago Brajón. Resultó con heridas graves.

De resultas de un accidente de trabajo sufrido en la cantera donde prestaba sus servicios, ha fallecido Agustín Horta, de 57 años de edad.

SEÑALAMIENTO DE UNA CAUSA

Para los días 27 y 28 del corriente está señalada la vista de una causa por atentado a la salud pública contra Pedro Font y dos más, de Sabadell, que vendían huevos en malas condiciones.

C. CONDE

Médico General

Ex-interno del Hospital Clínico de Barcelona

Especialista en Partos

Cort-Real, 21-1.º

De 11 a 1 y de 4 a 6

SASTRERIA PUNTONET

Invita a sus clientes y amigos a visitar las grandes novedades que ha recibido para las temporadas de OTOÑO E INVIERNO

CALIDADES Y GUSTOS SELECTOS
ESPECIALIDAD EN TRAJES DE SOCIEDAD

PRECIOS RAZONABLES

Constitución, 5, pral. - GERONA

MADRID

LOTERIA

En el sorteo verificado hoy han sido premiados los siguientes números:

Primer premio: 150.000 pesetas: núm. 31561 (Barcelona).

Segundo premio: 70.000 pesetas: núm. 16.685 (Barcelona - Zaragoza).

Tercer premio: 40.000 pesetas: núm. 26.504 (Las Palmas).

Cuarto premio: 20.000 pesetas: núm. 17.202 (Barcelona - Gerona).

Premiados con 3.000 pesetas: Números 3097 (Burgos); 10143 (Barcelona); 10900 (Vigo); 13237 (Bilbao); 14038 (Sevilla); 14100 (Barcelona); 21522 (Barcelona); 26183 (Madrid); 29125 (Barcelona); 30631 (Burriana); 33.110 (Berga) y 37.534 (Barcelona).

PARA LA ELECCION DE ASAMBLEISTAS

El día 25 del actual se reunirá la Academia de Jurisprudencia para examinar el decreto de ampliación de Asambleistas.

Se ha presentado ya alguna proposición.

El día 27 y al objeto de designar a su representante en la Asamblea Consultiva se reunirá la Asociación de derecho internacional.

LA CIERVA NO QUIERE HABLAR

"A B C" ha interrogado al Sr. Lacierva, el cual no ha querido hacer manifestación alguna siguiendo la norma que se ha impuesto después de las declaraciones que acerca la labor de la sección primera de la Asamblea confeccionadora de los anteproyectos constitucionales, tiene hechas en "A B C" y en "La Nación".

Ha dicho que el lunes convocará la Junta Directiva del Colegio de Abogados de Madrid para determinar la fecha de las elecciones para la designación del representante de la corporación en la Asamblea. No sabe si se presenta alguna candidatura.

DESPACHO OFICIAL

Esta mañana ha despachado con Don Alfonso, el Jefe del Gobierno sometiendo a la firma regia decretos de diferentes departamentos.

El Sr. Marqués de Estella ha permanecido en Palacio durante una hora.

Al salir se ha dirigido a la

calle de Méndez Núñez en donde se han inaugurado dos grupos escolares que llevan los nombres de Menéndez Pelayo y Jaime Vera.

Después en su despacho ha recibido varias visitas entre ellas la del Director general de Seguros y la del delegado del Brasil.

AMPLIACION DE PLAZO

Ha sido ampliado hasta el 31 de diciembre próximo, el plazo concedido para la presentación de documentos a los peticionarios de servicios regulares de transportes.

EXTRANJERO

BUQUE APRESADO POR LOS PIRATAS

Hong-Kong. — El buque japonés "Balimaru" que había salido de Svatow con rumbo a Hong-Kong, ha radioteleografiado diciendo que había sido apresado por unos piratas y que lo conducían a Wiesbay donde al parecer tienen su guarida.

EL DESARME NAVAL

París. — El "Echo de Paris" expresa su desconfianza en el resultado de las negociaciones para el desarme naval, ante la separación del Japón de los puntos de vista de Francia e Italia. Cree el diario que esto contribuirá a estrechar los lazos de ambas potencias para ir de común acuerdo en este asunto.

París. — Contrariamente a lo que se había dicho, comunican de Tokio de procedencia inglesa, que el Japón no ha establecido acuerdo alguno ni con los Estados Unidos, ni con Inglaterra acerca las negociaciones para el desarme naval.

LA ERUPCION DE MONTPELE

Fort de France. — La erupción del volcán Mont Pelé, decrece, creyéndose que ha desaparecido todo peligro para los poblados próximos.

RESTOS DEL AVION PERDIDO

Perpignan. — La dirección del aeropuerto ha recibido un despacho de Tánger dándole cuenta de que la rueda encontrada entre Larache y

Kenitra, pertenecía al tren de aterrizaje del avión perdido que hacía el servicio postal Toulouse - Casablanca, suponiéndose que el aparato cayó al mar pereciendo ahogados sus cinco tripulantes, entre los que figuraba M. Brouse y su señora.

RECLUSOS QUE SE EVADEN

Tegucigalpa. — Unos reclusos del penal de Marcalo se han amotinado y evadido.

Las trojas gubernamentales les han perseguido y los fugitivos les han acometido, produciéndose violento tiroteo, del que han resultado 3 oficiales heridos y varios soldados.

Un grupo de 30 penados ha conseguido escapar.

COBRADOR ASALTADO Y ROBADO

Nueva York. — El cobrador de un Banco, que llevaba la suma de un millón de dólares ha sido asaltado y robado por unos bandidos.

El día 16 de octubre próximo se celebrarán en las Casas Consistoriales de Torroella de Montgrí las oportunas subastas para adjudicar los aprovechamientos sobre pastos de 1.500 cabezas de ganado lanar, 30 vacuno y 100 cabrío, bajo el tipo de mil cien pesetas; y 400 metros cúbicos de piedra, tasados en cuatrocientas pesetas, del monte Montaña Gran, del propio término, durante el año forestal de 1929-30.

—DR. CASTANY, especialista en enfermedades nerviosas, ha trasladado su consultorio a la calle del General Primo de Rivera (antes Progreso), núm. 21, primer piso.

Se ha revocado la concesión del beneficio de libertad condicional concedido al penado de la prisión de Figueras, Angel Hecña Fresno, por no haberse presentado en el lugar que determinó para su residencia.

—CAMIONETA de 500 kilos, propia para Granja, se vende barata.

Razón: Garage Coll, Jaime I.

Por infracción del Reglamento de Circulación Urbana e Interurbana han sido denunciados por la guardia civil Emilio Salsa y Francisco Sala, de Puigcerdá, y José Vila de Palau de Montgat.

—¿Ya ha probado V. las GALLETAS BIRBA? son las mejores. De venta en la confitería Pratdesava.

Los próximos días 28, 29 y 30 de los corrientes celebrará el vecino pueblo de Palau Sacosta la fiesta mayor en honor de su patrón San Miguel.

El "Barri de les Rajolerias" ha contratado la orquesta-cobla "Art Gironi" para dar durante los tres expresados días audiciones de sardanas, conciertos y bailes. Estos tendrán lugar en un espacioso entoldado levantado exprofeso.

El domingo día 29, festividad de San Miguel, se celebrará en la iglesia parroquial a las 11, un solemne oficio con acompañamiento de la mencionada orquesta.

—SE VENDE O ARRIENDA casa de espaciosa fienda y dos pisos situada en la calle Ballesterias 46. Razón en la misma o en la calle Figuerola, 3, 2.º, de 6 a 7 tarde.

En el mercado de ganado bovino presentáronse hoy 427 cabezas, ascendiendo a 180'60 ptas. lo recaudado por el arbitrio municipal correspondiente.

—FALTA chico en la clínica Luis Audouard.

Plaza Marqués de Camps, 19 - pral. - 1.ª

Tocan a su terminación las obras de reparación y conservación de la iglesia y tor-

re de San Miguel de Fluviá, hermosa obra románica.

En el Teatro Principal de Olot se celebrará el próximo lunes un extraordinario concierto a cargo del "Orfeo Popular Olotí" con la cooperación de la cobla de La Bisbal, "La Principal".

También tomará parte en la velada el "Esbart de Dansaires" del propio Orfeón.

—STUDEBAKER, 5 - 7 plazas, como nuevo. Recorrido: 113.500 kilómetros. Se vende a toda prueba.

Visible en el Garage Birulés.

Estarán de turno mañana las farmacias de los señores Murtra, Almada y Ribas.

—¡CONFITEROS! Vendo refinadora tres cilindros 10 x 20 centímetros. Razón Agencia Gómez Mirra, Calle Ciudadanos, núm. 3.

Mañana estarán de turno las expendedurías de tabacos siguientes: núm. 1, Fontanillas, 3 (travesía Progreso); núm. 2, plaza de la Constitución, 3; núm. 3, Rambla de la Libertad, 41; núm. 5, Subida de San Félix, 3; núm. 11, Puente Mayor, 125; y núm. 13, Estación Ferrocarril de M. Z. A.

El Ayuntamiento de San Feliu de Guixols ha acordado facultar al Alcalde para gestionar la adquisición de los terrenos de "l'Horta d'En Bernich" para edificar en ellos un grupo Escolar.

Por el inteligente numismático don Pedro Joucar se ha hecho un nuevo donativo de 279 monedas antiguas, al Museo Municipal de Olot.

De ellas 95 son catalanas; 3 del Rosellón; 10 de Valencia; 25 de Mallorca; 18 de Aragón; 10 de Navarra y 112 de Castilla.

ESPECTACULOS

"Teatro Albéniz".

Hoy y mañana, "La prueba sublime", por N. Dejardins; "Reportaje gráfico Cinaes núm. 17 de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla"; "Con el amor no se juega"; "Noticiero Fox, vol. 5, núm. 23", y "La liga de natación" (cómica).

Salón Gran - Via

Hoy y mañana, "Mandrágora", por Brigitte Helm, Ivan Petrovith y Paul Wegener; "Su mejor carrera", por Red Grange, Walter Hiers y Jobyna Ralston; "Marruecos en la paz" (solo en la sesión de hoy noche); "El signo misterioso" (cómica), y "Actualidades Gaumont, núm. 32".

Método Dr. ASUERO

Consultorio Médico - Avenida Puerta del Angel, 36, 2.º BARCELONA

JAIME VERAY PALLIMONJO

ODONTÓLOGO

Ofrece su nueva Clínica Dental montada con aparatos últimos modelos de la casa "Electro Dental" de Filadelfia

RAMBLA DE LA LIBERTAD 29, PRAL.

Farmacia de Luis de Pont

ANTIGUA FARMACIA VIVAS

ha trasladado su Oficina y Laboratorio a la Ronda del Dr. Robert, n.º 16, (junto al convento de Adoradoras), donde continuará sirviendo a su clientela con la esmerada pulcritud que siempre la ha caracterizado.

TELEFONO NUMERO 65

HIELO

JALPI

PURO CRISTAL. — El más resistente y puro que se fabrica

Base AGUA JALPI
CAMIONES — TRANSPORTES — PESCADO
Si queréis que el pescado llegue fresco a Barcelona emplead HIELO JALPI
Fábrica pié Carretera

BEBED EL Agua ORION

de las

NOIROS RADIOACTIVA

la más florurada de Europa.

Diurética, antiférmica y desinfectante del aparato digestivo y de las vías urinarias, tónico-reconstituyente



Serralleria de RAMON CADENAS

Obres i Ornamentació

Forges i Reputats d'estil Decoració de Mobles amb Art litúrgic i profà ferros i metalls.

OBRADORS I DESPATX: Carrer Lloronana, xamfrà Otra. Barce. lona, (davant l'Estació de St. Feliu).



LA BISBAL

(De nostre corresponsal)

S'ha celebrat la festa major de Sant Sadurní. Hi ha actuat l'aplaudida cobla-orquestra bisbalenca «La Principal».

—Ha tingut lloc al convent dels PP. Franciscans la renovació de les Jüntes de Terciaris, el legítim-se per a la presidència de les dos seccions a la senyora Montserrat Pi de Mir i el Reverend Mossen Josep Mullera.

—Ha estat demanada la mà de la senyoreta Soletat Conyá i Martí pel jove Sergi Bertineti. Enhorabona anticipada.

—S'ha celebrat el Septenari de la Verge dels Dolors.

PALAFRUGELL

(De nostre corresponsal)

Gairabé totes les famílies que han estúejat a les platges veïnes són de retorn. Anem a començar la temporada, hivernenca: fut-bol, cinemes, balls.

—El «Banco de Palafrugell» deu celebrar el proper dia 26 una reunió d'accionistes per a tractar de la dimissió presentada pels senyors que integren el «Consell d'administració» de la ciutat entitat.

—S'ha constituït la nova junta del «Palafrugell F. C.». La presideix el senyor Reig i la componen els senyors Pla, Tauler, Ganiguer, etc.

—Han signat com a professionals pel «Palafrugell F. C.» Gauxia i Escuder de l'«U. D.

de Girona». Aquets dos jugadors, junt amb en Serra de La Bisbal i en Rosalench de Palamós, són les altes d'aquest any. Hi ha qui diu que en Paulí Martí no es retira.

—Pel dia 22 es senyalat el partit «Palafrugell F. C.»—«F. C. Martinench».

SANTA COLOMA DE FARNES

FESTA MAJOR

Heu's ací el programa íntegre de la festa major d'enguany, d'aquesta ciutat que tindrà lloc els dies 23, 24, 25 i 26 d'aquest mes:

Dia 23.—A les quatre de la tarda sortirà de la Casa de la Vila la tradicional Rua la Penya la que acompanyada dels «Nanos» i Gegants seguirà els principals carrers, recolectant cabals a benefici de l'Hospital de la Ciutat.—A les sis, Repartiment de bons als pobres, a la porteria de l'Hospital.

Dia 24.—A les deu del matí, solemne ofici al que assistiran les Autoritats locals.—A les onze, partit de campionat de tennis en la pista del «Tennis Club».—A les dotze, sardanes a la plaça de la Constitució.—A les tres de la tarda, Concerts instrumentals al «Círcol Col·lombense» i «Artística Farnense».—A les quatre, Partit de futbol entre el primer onze local i l'«Apolo», de Mataró.—A

les cinc, sardanes en la plaça constitucional.—A les sis, cine en el «Círcol» i en l'«Ateneu».—A les deu, sardanes, cine i concerts.—A les onze, sardanes i balls en les societats.

Dia 25.—A les deu del matí, Solemne Ofici de difunts a l'església parroquial.—A les dotze, sardanes a la plaça major.—A les tres de la tarda, Concerts a les mateixes societats del dia anterior.—A les quatre, Concerts sardanístics en el camp del «D. Farnés», donant-se valuosos premis en metal·lic als guanyadors.—A les sis, Sessions de cine.—A les deu, Sardanes, concert i cine.—A les onze, Ball en les societats.

Dia 26.—A les dotze, Sardanes.—A les tres, Concerts instrumentals.—A les quatre de la tarda, Sardanes.—A les cinc, Funció teatral en el Círcol Col·lombense.—A les sis, Sardanes en la plaça major.—A les deu, Concerts i cine en les societats.—A les onze, Ball.

Les audicions de sardanes han estat encomanades a les orquestres-cobles següents: Orquestres «Escala» de Barcelona i «Faxendas» de Sabadell. Cobles «Barcelona», de id., i «La Principal» de aquesta ciutat.

Recomanem les cases que anuncien en

«DIARIO DE GERONA»

¡CUIDADO CON EL AGUA!



en casos de epidemia es menester vigilar las aguas que se beben. Podrá tener la certeza de que bebe un agua pura disolviendo en un litro de agua hervida un paquete de los célebres

LITHINÉS del Dr. GUSTIN,

que le harán una bebida agradable, gaseosa, refrescante y digestiva, muy eficaz contra las enfermedades del hígado, riñones, vejiga e intestinos.



De venta en todas partes: Depósito general: Mallorca, 313 Barcelona.

CONVALENCIA, DESILIDAD

ANEMIA

VINO Y JARABE Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos, etc. — PAZ 18.



BARCELONA — Telef. 2616

Seguros Marítimos e Incendios

Compañía extranjera legalmente establecida en España desde 1909, bien conocida por su seriedad y prestigio, desea nombrar Agente para la plaza de Palamós, laborioso y cuya actividad prometa éxito en sus gestiones, para la producción.

Quien no reúna estas condiciones se servirá abstenerse en solicitar nuestra representación.

Escribir a **ROLDÓS TIROLESES S. A. núm. 1190. Vergara, 11. BARCELONA.**

LA PUDA DE BAÑOLAS

ABIERTA HASTA EL 31 DE OCTUBRE
Aguas sulfúricas, sulfúricas sódicas, silicatadas y radioactivas
Contienen: ácido sulfúrico, 5-9 c. c. por litro
Silice: en forma de silicato sódico, 0 gr, 15 y en estado coloidal, 0 gr, 66
Las más silicatadas de Francia, según Arnozan y Lamaque, no exceden en todas formas de 0 gr, 18, teniendo las de «La Preste» solamente 0 gr, 15 y las de Mont-Dorc 0 gr, 10; y esto no obstante, las excelencias de una y otra se atribuyen a su riqueza en silice, diciendo el hidrólogo Jean Heitz, con referencia a Mont-Dorc: «Tal vez su base de silice tiene mayor importancia si se advierte que esta substancia es uno de los elementos imprescindibles del cuerpo humano, más abundante en los tejidos que el hierro».

INDICADISIMAS EN GRADO EXTRAORDINARIO para la bronquitis crónica, tuberculosis tórpidas o fibrosas, faringitis, laringitis, asma y enfisema; herpes, litiasis renal, gota, prurito vulvar, avariosis, artritis, etc.

MÉDICOS CONSULTORES LIBRES:
D. José M.^a Bosch Masgrau y D. Felipe Sanchez Llistosella
MÉDICO-DIRECTOR:
Doctor D. José M.^a Mascaró

¿SUFRE Vd. HERNIA?

Recobre su salud; no tire más dinero inútilmente. Solo acabará con su dolencia, que tantos sufrimientos, perjuicios y peligros le ocasiona, con el uso del cómodo

APARATO HERNIARIO ORRI

de construcción científica y disposición especial.
Consultas de información gratis.
MARIANO ORRI, Cirujano, Especialista en el tratamiento ortopédico de las hernias
Practicante del Hospital Provincial.
Calle del Carmen 44.—Teléfono 149
NO SEA OBESO!... Suprima su grasa supérflua con la Cintura elástica y graduable, ORRI

TRES MESES GRATIS

OCTUBRE-NOVIEMBRE-DICIEMBRE

puede usted recibir LA HORMIGA DE ORO, suscribiéndose desde esta fecha por todo el año 1930 y pagando la suscripción por adelantado.

Es la revista de actualidad gráfica del Hogar Católico. Si no la conoce escriba al Apartado 26 Barcelona y recibirá gratis y sin compromiso un número de muestra. Precio: 25 pesetas al año.

NO PIERDA USTED TIEMPO, escriba hoy mismo antes de que se agoten los primeros números.

REGALO a los que se suscriban ahora hasta 31 de octubre.

Cada nuevo suscriptor recibirá como obsequio y libre de gastos una obra a elegir de la lista siguiente:

Narraciones populares. — La Cuadra de Malvei. — Una mujer como hay pocas. — Del trono al cadalso. — El demonio del dinero. — Misiones y Misioneros. — El Siglo X X y el fin del mundo. — Lavoz de una madre.

De la Biblioteca Moderna de Novelas Selectas los siguientes títulos: (Estas novelas se venden al precio de 4 pts.)

Martirio y Pasión. — Sacrificio heroico. — Esfinge amorosa. — Sueño e amor. — Amor funesto y amor triunfante. — Los lazos del afecto. — El ideal. — Dos ilusiones. — Guenola. — Se desea una madrina. — Orgullo vencido. — Eterna sonrisa. — ¿Criminal? — El casamiento de Clemente. Por un dote. — El destino de Jacques. — Carmencita. — La más rica. — Mujer de letras. — Un año de prueba. — Misterioso designio. — Mamá cenicienta. — Mi cisne. — Irene. — El médico de Lochrist. — La institutriz de los Chatepot. — María Rosa. — La Señorita millones.

Talleres Mecánicos

de CARPINTERIA, FUNERARIA Y EBANISTERIA

de VENTURA, FIGUERAS Y BRUGUÉ

DEPOSITO DE ATAQUES

Gran surtido en coronas, pensamientos y lamparillas

PRECIOS ECONÓMICOS

Tienda Funeraria: Cort-Real 8 — Talleres: Portal Nou, 7

GERONA

M. Morlius Aulet

F. Campillo de Almenara

Participan haber establecido su consultorio de Medicina Interna y especialidad en el tratamiento de la tuberculosis por el procedimiento GIL ACEBEDO en Gerona

Calle Cort-Real, núm. 4, Principal

Consulta: Sábados de 11 a 1

APOPLEGIA (feridura) Y LA PARÁLISIS

Se evita y cura radicalmente tomando el antiguo y renombrado remedio vegetal

Antiapoplético BERDAGUER

Depura y activa la circulación de la sangre

Sinota usted hormigueos, calambres o rampa, mareos, vómitos, dolores de cabeza, pérdida de memoria, falta de tacto; zumbidos de oídos, necesidad frecuente de dormir etc., o bien si alguno de su familia ha padecido de APOPLEGIA (FERIDURA) tome en tales casos este prodigioso producto, y evitará ser atacado y quien lo haya sufrido no desespere que con él recobrará su anhelada salud.

Tomando usted un solo frasco en cada cambio de estación evitará en absoluto un posible ataque de esta terrible enfermedad y vivirá largos años sin molestia alguna.

De venta: Farmacia Dr. Pérez Xifra, Abenraders, 2 y 4, y Dr. Roca, Plaza del Oli.

Informes al Laboratorio, calle Sepúlveda, 172, pral.—BARCELONA.

A VISO. — Mucho cuidado con las imitaciones.